
 

DIPARTIMENTO DI SCIENZE UMANE E SOCIALI 
 

 

Verbale del Consiglio del Corso di Laurea magistrale 

in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa 

15 marzo 2021 

 

In data odierna, 15 marzo 2021, alle ore 10.00, nell’aula virtuale Microsoft Teams “Consigli 

CdS MRI”, si è riunito il Consiglio del Corso di Laurea in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e 

dell’Africa. 

Sono presenti la coordinatrice, prof.ssa Roberta Arbolino, i proff. Silvana De Maio, Paola 

Paderni, Antonio Pezzano, Domenico Rizzo, Emma Sarno e Maria Siddivò; i docenti a contratto, Sara 

de Simone, Valeria Saggiomo e Flora Sapio. 

Sono assenti giustificati i docenti a contratto Giulia Rampolla e Gustavo Cutolo. 

Sono nominati la prof.ssa Arbolino presidente del Consiglio e il prof. Pezzano segretario 

verbalizzante. 

La presidente introduce la discussione sui seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni. 

Si faranno prossimamente delle riunioni della commissione AQ per fare un monitoraggio sui 

programmi di esame e redigere una raccomandazione per i colloqui integrativi di ammissione degli 

studenti. 

Per la realizzazione di una pagina Instagram del CdS, proposta da Domenico Rizzo, lo stesso 

si incaricherà di realizzarla e gestirla. 

2. Programmazione. 

2.1. Laboratori. Sono stati approvati i laboratori proposti dai Proff. Ruocco, Soriente, 

Francesca, Brigaglia, Aiello, Tarantino per il prossimo semestre. 



 Per il prossimo anno accademico 2021/2022, invece, si approvano i rinnovi dei laboratori 

retribuiti proposti da Brancato e Annunziata anche considerando che gli stessi saranno articolato in 2 

blocchi di 12 ore per 2 crediti ciascuno. Si delibera, infine, che i laboratori proposti dai docenti 

afferenti a codesto CdS debbano focalizzarsi su temi più specifici e pertinenti allo stesso corso di 

laurea. 

2.2. Approvazione Offerta formativa a.a.2021/2022.  

Si approva l’offerta formativa erogata e programmata, come da file allegato. 

3. Risorse umane: 

3.1. Programmazione RtdB (solo per i docenti afferenti al collegio docenti MRI). 

La Coordinatrice introduce l’argomento della programmazione di nuovi posti per RtdB che il 

Dipartimento ha avviato non solo riguardo alla programmazione ordinaria richiesta l’anno 

precedente, ma anche rispetto al piano straordinario approvato quest’anno dal MIUR. La 

Coordinatrice presenta i lavori dalla commissione Ricerca e Didattica del DISUS, che ha stilato un 

elenco di possibili settori disciplinari/concorsuali che potrebbero essere chiamati fino a dicembre 

2022. Tra questi, l’unico che riguarda docenti afferenti al collegio del CdS MRI è Sociologia dei 

processi economici e del lavoro. Si prende atto di quanto comunicato dalla commissione Ricerca e 

Didattica. Tuttavia, il CdS fa presente che ha una reale sofferenza che riguarda i suoi corsi 

caratterizzanti dei settori disciplinari SPS/13 e SPS/14, per i quali andrebbe programmata nei prossimi 

anni una chiamata di posti. 

4. Studenti: 

In seguito all’incontro del Rettore con i corsi di laurea del DISUS, si è evidenziata la necessità 

di incentivare la partecipazione degli studenti negli organi istituzionali. Dal momento che il CdS MRI 

si trova da dicembre senza un rappresentante degli studenti, si cercheranno strade alternative e 

provvisorie per la partecipazione di un rappresentante studentesco ai consigli di CdS, in attesa che 

possano poi essere convocate le regolari elezioni dei rappresentanti. Sempre in linea con quanto 

sostenuto dal Rettore, si fa presente che l’incontro studenti/docenti, che periodicamente il CdS MRI 

organizza sia all’inizio dell’anno accademico, che tra primo e secondo semestre, ha riscosso molto 

successo tanto che sono arrivate richieste da parte degli studenti di riprogrammarlo.  

Gli incontri saranno verbalizzati. 

Per quanto riguarda la questione degli studenti fuori corso, che andrebbero il più possibile 

ridotti nel numero, si farà una verifica e si proseguirà con un tutoraggio personalizzato, come fatto in 

passato. 



La Coordinatrice presenta lo schema dell’andamento delle iscrizioni per l’a.a. 2020/2021. 

 

5. Varie ed eventuali. 

Marisa Siddivò pone la questione degli studenti non MRI che mutuano gli esami del nostro 

corso. Nel questionario di valutazione, c’è una domanda penalizzante nella valutazione di questi 

esami: quella del background necessario per seguire il corso. 

 

Alle ore 13.10, avendo esaurito la discussione di tutti i punti all’OdG, il presidente chiude la 

seduta del Consiglio di Corso di Laurea. Del che è verbale letto e sottoscritto seduta stante. 

Il presidente        Il segretario verbalizzatore 

Prof.ssa Roberta Arbolino         Dott. Antonio Pezzano 

          

 


